

Ecole Primaire Intercommunale d'Autechaux

Conseil d'école

Compte rendu du conseil d'école du 15 mars 2023

Présents : Enseignants : Mme Vandroux (PS-MS), Mme Bécoulet (GS-CP), Mme Wioland (CP-CE1), Mme Boulrier (CE2-CM1), M. Dornier (CM1-CM2, directeur 1/4), Parents d'élèves : Mme Aubert, Mme Bourny, M. Drossard, Mme Gaurois, M. Gyger, Mme Verdot, Mme Vonin, DDEN : M. Kolb, Mairies : M. Barrant (Luxiol), M. Brunella (Autechaux), Mme Cuenot (Rillans), M. Lab (CCDB), Périscolaire : Mme Pernot (Périscolaire), **Invitées**: Mme Andrée (ATSEM), Mme Pey (ATSEM), **Excusées** : Mme Bâiri (DSDEN), Mme Bécoulet (MS-GS-CP), Mme Koster (Verne) , Mme Lejéal-Saunier (CM1-CM2, 1/4).

Consultable en ligne, avec des liens hypertextes, sur le site de l'école : prim-autechaux.ac-besancon.fr

1) Point sur les effectifs

En attendant les résultats de la campagne d'inscription pour la rentrée 2023.

Rentrée 2023 :

Répartition par niveau		Proposition de répartition par classe	
CYCLE I	41		
PS	14	PS/MS 14/14	28
MS	14	GS/CP 13/10	23
GS	13		
CYCLE II	49		
CP	20		
CE1	12	CP/CE1 – 10/12	22
CE2	17		
CYCLE III	36		
CM1	16	CE2/CM1 – 17/10	27
CM2	20	CM1/CM2 - 6/20	26
Total	126	5 classes	126

Les prévisions annoncent une baisse pour la rentrée 2024 et, peut-être, une fermeture pour 2025...

2) Point sur l'évaluation de l'école

Nous avons travaillé sur les 4 domaines à analyser et nous avons envoyé notre rapport à la commission d'évaluation qui est venue à l'école le lundi matin 6 mars. Mme Déjardin, Principale du collège de Rougemont et Mme Pétetin, Conseillère Pédagogique de la circonscription de Montbéliard 1, ont rencontré une délégation de parents d'élèves élus, Mme Pernot, la directrice du périscolaire, M. Brunella, Maire d'Autechaux et vice-président de la CCDB, ainsi que quelques élèves avant de faire le point avec l'équipe pédagogique. Leur rapport devrait bientôt nous être transmis et nous pourrions retravailler notre projet pour le présenter au dernier Conseil d'école.

3) Suivi des achats et travaux

Des fils ont été tendus dans le couloir et aux toilettes pour permettre aux élèves de pendre leur serviettes sèche-mains ce qui a permis de supprimer les distributeurs de serviettes papier et de faire des économies écologiques. Dans le cadre de la recherche d'économies d'énergie à l'école, les élèves de CM1-CM2 ont élaboré des affichettes qu'ils ont disposées aux endroits stratégiques (portes, fenêtres, interrupteurs...)

- Maternelle : Le système anti-pincements sur la porte d'entrée a été changé. Deux WC sont inutilisables dans les toilettes. Le portail donnant sur le jardin est inutilisable.

- Élémentaire : Les portails sont fonctionnels, la sonnerie a été réparée. Le radiateur du bureau de direction a été changé mais le modèle choisi doit être allumé en permanence pour avoir une température acceptable le lundi matin. Les journées froides, le bureau est à 11°C le matin et avec le radiateur allumé au maximum pendant toute la journée, on atteint difficilement les 18°C en fin de journée. Un système d'appoint avec soufflerie serait peut-être plus économique pour chauffer rapidement cette pièce qui n'est pleinement utilisée qu'un seul jour par semaine.

La photocopieuse a été déplacée dans la pièce du fond, ce qui a libéré l'ancien local pour que le matériel d'entretien soit regroupé dans une seule pièce fermée à clé.

Les enseignants ont bénéficié de formations pour l'usage des tablettes, qui ont été reconfigurées, et des écrans tactiles géants. Ils pourront utiliser davantage ce matériel mais le besoin d'un ordinateur neuf pour la direction et d'au moins 4 nouveaux ordinateurs portables pour le traitement de texte avec les élèves est toujours exprimé par les enseignants.

Des mousseurs sur les robinets pourraient aussi permettre d'atténuer la pression trop forte sur les éviers. Nous sommes toujours en attente d'une signalétique sur les bâtiments et d'un local pour les poubelles.

4) Bilan et projets d'actions éducatives

- Toutes les classes participeront à la Fête du court métrage, le vendredi 17 mars. Des séances de projection de films adaptés aux âges des différentes classes seront organisées tout au long de la journée

- les élèves de PS-MS et les GS-CP participeront finalement au même spectacle « Émoi et moi », le 21 mars à Besançon (225€ de transports + 5 €/élève d'entrée soit ~ 9,40€/élève) .

- le vendredi 9 juin PS-MS-GS-CP et CE1 se rendront à l'Espace Culturel de Bouclans, pour un spectacle du Cirque Pépin, « C'est peut-être », proposé à 5€/élève par les Artistes à la campagne (+ 4€/élève de bus).

- la classe de CP-CE1 a assisté au spectacle musical « Laurel et Hardi », le 24 novembre au théâtre de l'Espace (225€ de transports + 125€ d'entrées soit 14€ par élève).

- les CE2-CM1 et CM1-CM2 se rendront à Belfort, à la maison du Peuple pour assister à la répétition de « Viva Italia », le mardi 4 avril, avec l'orchestre de Dijon (300€ de transports, entrées gratuites, soit 5,60€/élève). Un autre concert est possible pour ces classes : « Le berger de lumière » le 29 juin 2023 au théâtre Ledoux, un spectacle créé par les élèves du Conservatoire Régional .

- Toutes les classes participeront au projet de création avec Luc Véjux qui interviendra sur 5 matinées de la dernière période pour préparer le spectacle de fin d'année qui aura lieu le 30 juin à 18h (les 25/04, 09/05, 25/05, 15/06 et la générale le 27/06). Nous avons récolté différents bidons et boîtes qui permettront de fabriquer les instruments dont nous aurons besoin. Soit 15 heures rémunérées à 60€ de l'heure, ce projet aura un coût de 900€ (6,92€/élève).

- Les classes de CE2-CM1 et CE2-CM1 ont participé à des ateliers sur le tri des déchets avec la MNVS, pris en charge par le Sytevom. Une visite du centre de tri de Noidans-le-Ferroux est aussi prévue le 16 mai avec pique-nique et visite du château d'Oricourt sur le retour.

- l'organisation d'une demi-journée de prévention routière avec l'opération « les pistes routières » est maintenant conditionnée au versement d'une subvention à la Sécurité Routière et notre inscription n'a pas pu être validée...

5) Questions diverses

Elodie Denoyelle effectue sa mission de service civique depuis début décembre à l'école. Elle travaille dans les classes de l'élémentaire sous la responsabilité des enseignants et du directeur, son tuteur. Des formations sont prévues pour l'accompagner. Sérieuse et volontaire, elle apporte un vrai soutien aux élèves et aux enseignants. Léa Legrand, en bac pro à la MFR, est actuellement en stage à la maternelle. Stella Letondor, élève de l'IME de Baume les Dames, y est également en stage d'observation.

Le Président :

David Dornier

La secrétaire de séance :

Virginie Wioland